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Niederschrift 

über die Sitzung des Finanzausschusses am 04.02.2020 
in der Gemeindeverwaltung, Ribnitzer Straße 21, 

18181 Ostseeheilbad Graal-Müritz 
 

Beginn:  18.30 Uhr 
Ende:  19.40 Uhr 

 
Anwesend:    

GV   Herr Behrens 
GV   Herr Oldach 

    GV   Herr Zenker 
Herr Zimmermann sachkundiger Einwohner  
Herr Kosubek   sachkundiger Einwohner  ab TOP 3 
Herr Kostbahn  sachkundiger Einwohner 

 
Entschuldigt:  GV   Herr Schulz   
 
v.d. Verwaltung: Frau Dr. Chelvier Bürgermeisterin 

Herr Wollbrecht SGL Kämmerei 
 

Gäste:   Herr Hancke  
 
Tagesordnung: 
 

Öffentlicher Teil: 
1. Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2. Genehmigung der Tagesordnung 
3. Genehmigung der Sitzungsniederschrift vom 21.01.2020 
4. Entwurf der Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2020   -Anlage- 
5. Informationen aus der GV-Sitzung vom 30.01.2020 
6. Anfragen der Zuhörer und Finanzausschussmitglieder 

 
Geschlossener Teil:   

7. Sonstiges  
 

TOP 1  Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit  
  
Der stellv. Vorsitzende, Herr Behrens, eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit mit 5 
anwesenden Ausschussmitgliedern fest. 

 (FA v. 04.02.2020 TOP 1) 
TOP 2  Genehmigung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird einstimmig bestätigt.     (FA v. 04.02.2020 TOP 2) 
 
Herr Kosubek erscheint zur Sitzung und übernimmt die Sitzungsleitung.  
 
 
 
 
TOP 3  Genehmigung der Sitzungsniederschrift vom 12.11.2019 
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Die Sitzungsniederschrift vom 21.01.2020 wird wie folgt bestätigt: 
Ja-Stimmen: 6 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltungen: 0        (FA v. 04.02.2020 TOP 3) 
 
TOP 4  Entwurf der Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2020 
 
Frau Dr. Chelvier erläutert die Schwerpunkte zum Haushaltsplan.  
Als größte Maßnahme ist hier die Strangsanierung im Ostseering mit 1.050.000 € zu nennen, welche 
auch das negative Jahresergebnis von 508.700 € maßgeblich beeinflusst.  
Weiterhin wird die Änderung im Stellenplan erläutert. Hier soll befristet eine zusätzliche Stelle für die 
Einführung eines Gebäudemanagements geschaffen werden. Durch Umstrukturierungen in Folge von 
Renteneintritten soll im Jahr 2021 die Anzahl der VZÄ für diesen Bereich wieder reduziert werden.  
Es handelt sich hier folglich um keine Dauerhafte Erhöhung der VZÄ. 
Frau Dr. Chelvier erläutert ausführlich die Notwendigkeit der Einführung eines Gebäudemanagements.  
 
Als wesentliche Investitionen im Plan 2020 sind zu nennen: 

- Anschaffung eines Containers für die Ortsverkehrswacht 
- Anschaffung eines Motorrettungsbootes für die DLRG 
- Anschaffung von Spinden für den Anbau FFW-Gerätehaus 
- Ausbau von Parkplätzen im Lindenweg 
- Anschaffung von Büromöbeln und einem neuen Server 
- Schaffung einer neuen Wohnung im Gebäude Parkstraße 21 

 
Herr Wollbrecht erläutert, dass bereits eine Änderung im Haushaltsplan notwendig ist. Es wird 
vorgeschlagen, dass die Position Bewirtschaftung / Unterhaltung des Gemeindewaldes von 15 T€ auf 
30 T€ angehoben wird. Nach einer Begehung des Waldabschnittes im Bereich Aktiv- und 
Entspannungswald wurde festgestellt, dass hier bei 92 Bäumen Totholzentnahmen und 21 Fällungen 
notwendig sind. Die Kosten wurden anhand alter Rechnung auf ca. 22 T€ geschätzt, sodass die 
geplanten 15 T€ hier nicht ausreichen. Weiterhin ist es wahrscheinlich, dass weitere Maßnahmen im 
Zuge der Verkehrssicherung und Waldbewirtschaftung notwendig sind.  
Die Finanzausschussmitglieder stimmen dieser Änderung zu. 
 
Herr Behrens befürwortet die Einführung eines Gebäudemanagements, auch wenn er sonst gegen die 
Schaffung von neuen Stellen ist. 
 
Die Finanzausschussmitglieder regen an, dass im Zuge der Schaffung von zusätzlichen Räumen für die 
Jugendarbeit auch Mittel für die Gestaltung der Außenanlagen bereitgestellt werden müssen. 
Es wird empfohlen, investive Mittel für die Außenanlagen über 5 T€ einzuplanen.  
 
Beschluss: 
Der Finanzausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung die Haushaltssatzung 2020 mit ihren Anlagen 
Haushalts- und Stellenplan, mit folgenden Ergänzungen, zu beschließen: 
 
- Erhöhung der Mittel für die Unterhaltung und Bewirtschaftung des Gemeindewaldes um 15 T€ 
- Einstellen von Mitteln für Außenanlagen der Räume offener Jugendarbeit i.H.v. 5 T€ 
 
Abstimmungsergebnis:  
Ja-Stimmen: 6 
Nein-Stimmen:  0 
Enthaltungen: 0       (FA v. 04.02.2020 TOP 4) 
 
TOP 5 Informationen aus der GV-Sitzung vom 30.01.2020 
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- Beschluss zur Schaffung eines Kinder- und Jugendtreffs 
- Strangsanierung/Modernisierungsmaßnahmen im Ostseering 6-7 

o Auswirkungen der Modernisierungsumlage auf die Miete 
- Planungsentwurf des Wirtschaftsplanes 2020 des Eigenbetriebs Tourismus- und Kurbetrieb 

 
 (FA v. 04.02.2020 TOP 5) 

TOP 6  Anfragen der Zuhörer und Finanzausschussmitglieder 
 
Es gibt keine Anfragen seitens der Zuhörer. 
 
Herr Behrens fragt, ob die Abrechnung des Landesausgleich für die Anliegerbeiträge bereits erfolgt ist. 
Er regt an, dass hier auch die Kurstraße, zumindest teilweise, abgerechnet werden soll. 
 
Herr Zimmermann bemängelt, dass keine Berichte über die Arbeit der Ausschüsse und 
Gemeindevertretung im Gemeindekurier mehr verfasst werden. 
         (FA v. 04.02.2020 TOP 6) 
 
Die Gäste und Herr Oldach verlassen den Sitzungssaal. 
 
 
Ende öffentlicher Teil. 
 
 
 
Mario Kosubek        Tilo Wollbrecht 
Finanzausschussvorsitzender       Protokollführer 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


